

17:16 Uhr 21. Sep. 2023

Posteingang GR: Ja Nein
Geschäftskontrolle GR/Auftrag:

Interpellation betreffend Treffpunkte für alle Generationen – Räume mit Lebensqualität – Kinderspielplätze

Zugehörigkeit und Identifikation sind wichtige Eckpfeiler im Wohlbefinden der Menschen – so auch bei der Wahl ihres Wohnortes und der Integration in ebendiesem. In Zeiten von digitaler Schnellebigkeit orientiert sich der Mensch zunehmend wieder an humanen Werten, an Aktivitäten in Gruppen und vor allem dem persönlichen Austausch. Risch hat eine gut gepflegte Vereinskultur und ein aktives Dorfleben – ein Zusammenhalt, der uns als Gemeinde stark und sympathisch macht.

Neben Vereinskultur, Aktivitäten und Traditionen gilt ein besonderes Augenmerk den Orten, an denen sich Menschen begegnen können. Menschen allen Alters und aller Herkünfte. So entstehen wichtige Kontakte, auf deren Grundlage der Vereinsamung, Gleichgültigkeit und Distanzierung in unserer Gesellschaft entgegengewirkt werden kann.

Die laufende Ortsplanung, aber auch die aktuelle Zentrumsplanung bieten sich an, den Fokus nicht nur auf das Bauen von Gebäuden, sondern auch auf neue Freiräume und attraktive Freizeitorte zu richten. Diese fördern ein Verständnis unter den Bevölkerungsschichten, ganz im Sinn der Rischer Leitsätze «Anschluss garantiert» und «Wir reden nicht von Lebensqualität, wir bieten sie».

Wir bitten den Gemeinderat, in diesem Zusammenhang folgende Fragen zu beantworten:

- 1) Hat der Gemeinderat die Schaffung von Begegnungsraum bei der aktuellen Orts- und Zentrumsplanung berücksichtigt?
 - 1.1) Wenn ja, wo sollen diese Räume / Begegnungszonen im Freien entstehen?
 - 1.2) Wenn nein, aus welchem Grund kam es zu keinem Einbezug?
- 2) In anderen Orten gibt es sogenannte Generationen-Plätze. Wird der Gemeinderat auch in unserer Gemeinde bewusst solche Plätze realisieren? Inwiefern werden dabei die einzelnen Ortsteile (Holzhäusern, Buonas, Risch und Rotkreuz) berücksichtigt?
- 3) Ist eine Sozialraumanalyse Bestandteil der neuen Zentrumsgestaltung resp. Ortsplanungsrevision?
- 4) Werden bei der sozialräumlichen Entwicklung partizipative Mitwirkungen/Bedarfserhebung aus der Bevölkerung angestrebt?
- 5) Sieht der Gemeinderat eine Sanierung des in die Jahre gekommenen Spielplatzes beim Friedhof vor?
- 6) Ist es zeitnah möglich, bei der Badi Zweiern in Buonas oder im Bannwald in Rotkreuz einen Robinson-Spielplatz zu realisieren (mit integrierter Feuerstelle und Brennholz)?
- 7) Wie könnten die Spielplätze der Schulen erweitert werden, damit sie durch die Bevölkerung auch während und ausserhalb der Schulzeit genutzt werden könnten?

Wir danken dem Gemeinderat für die Beantwortung unserer Fragen anlässlich der Gemeindeversammlung vom 28. November 2023.

Rotkreuz, den 21. September 2023

FDP.Die Liberalen Risch-Rotkreuz



Helene Zimmermann
ad Interims Co-Präsidentin



Andreas Buntschu
ad Interims Co-Präsident